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■ 本 报 记 者 王军豪
本报通讯员 付延涛

2021 年，破获盗窃、两抢“小案
件”数同比上升 137.9%，发案数同比
下降 9.3%；交通事故起数、死亡人数、
受伤人数、造成的经济损失分别下降
4.88%、11.82%、1.02%和 7.05%——这
是“十四五”开局之年我市公安机关
交出的出色答卷，其中 110 接处警工
作功不可没。

切实履行好维护国家安全、社会
安定、人民安宁的重大责任，让人民
群众切实感受到公平正义就在身边，
2021 年，聊城市公安局 110 接处警全
体民警不负荣光、忠诚使命，服务一
线、支撑实战的效能进一步凸显，服
务公安工作大局的能力水平进一步提
升。

全警发力 打造人民满意110

2021 年，全市公安机关共接报警
情 751619 起，其中有效警情 138985
起，所有受理警情均得到及时有效处
置，有力打击了各类犯罪，为群众解
了危难。

去年 9 月 25 日 9 时 27 分，市公安

局 110 报警服务台接张某某报警称：
其亲戚张某给家人打电话称在一宾馆
内喝农药自杀，但张某拒绝说明具体
地址。

人命关天！接警员第一时间指令
相关警种部门开展工作，9 时 40 分确
定张某在一汽车站附近，110 带班民
警侯庆霞迅速指派相关派出所出警。
民警一刻不敢耽误，终于在10时许于
一宾馆内发现了张某。最终，因送医
及时，张某脱离生命危险。

面对人民群众的新期待，聊城
110 一直在改革中求创新，在创新中
求发展，以“有解思维”全力破除接处
警中遇到的困难：

常态化研究分析 110 接处警工作
的问题困难，进一步加强工作的针对
性和指向性，实现各方面资源力量向
主责主业聚焦。

全力做好 110 警情准确分类和有
效反馈，围绕警情分类和反馈环节存
在的突出问题，集中力量、梯次推进
薄弱环节的改进和完善。

……

建章立制 强化接处警工作

需要报警时，不清楚自己所在的

位置，无法准确描述现场状况，因情
况特殊无法打电话……怎么办？

去年底，聊城市公安局在全省率
先推出微信报警服务，实现报警人视
图资料和位置信息的传送，上述问题
也迎刃而解。

改公安有线网络派单派警为无线
警用 App 派警，改巡防大队集中处警
为派出所网格化处警……市公安局指
挥中心推行的接处警勤务模式改革，
为110接处警和“情指勤舆”一体化建
设注入了新活力。

1月10日，莘县公安局举行110接
处警警情模拟演练，展现了公安机关
执法人员的业务素养和执法水平。

在社会层面，12345 市民热线与
110 平台互联互通的工作机制，理顺
了110与主要联动单位之间的协作配
合。在公安机关内部，110 指挥中心
与民生警务平台、警务督察平台的流
转机制将非紧急报警电话有效分流，
有效缓解了基层所队的处警压力。

坚守警台 守护水城安宁祥和

在聊城公安队伍里，有这样一群
人，他们没有千里奔袭、追凶擒顽的
事迹，有的是三尺警台上的坚守。他

们，就是110接警员。
2021年10月23日，一个男孩拨打

110：“阿姨，家里没人，我害怕！”接电
话的是市公安局110报警服务台接警
二组组长闫琨。闫琨耐心询问得知，
天快黑了，男孩不见父母回家，便拨打
了110。闫琨轻声安慰小男孩不要怕，
在家耐心等。15 分钟后，男孩的母亲
下班回家，其间闫琨一直陪着孩子聊
天。参加工作15年，闫琨凭借扎实的
作风、娴熟的技能，成为市公安局 110
报警服务台上的亮丽风景。

去年的一个深夜，市公安局 110
电话铃声响起，接警员王景胜迅速接
起电话。电话中，一女子哭着说要跳
楼自杀。王景胜怕该女子发生意外，
对其耐心劝解，引导她说出事情原
委。原来，该女子因感情受挫产生了
轻生的念头。在倾听女子诉说的同
时，王景胜第一时间通知了辖区派出
所。不到半小时，民警成功将该女子
救下，王景胜这才挂断了电话。

闫琨和王景胜的事例，是 110 接
警员这个群众最信任的“陌生人”群
体的缩影。他们通过一部电话，第一
时间为人民群众排忧解难，描绘出不
一样的“警”色。

你的平安，我来守护
——聊城110提升接处警效能

本报讯（记者 王军豪）“居民公
开议事日，即在基层走访的基础上，针
对群众关心的问题和即将开展的工作
公开征求村民意见的活动，由政府工
作人员和群众坐下来共同商议，了解
群众困难，满足群众诉求，并将议事过
程、议事结果进行公开。”1月18日，市
政府办公室副主任潘玉峰在“法治为
民办实事十大项目”新闻发布会（第一
场）上介绍。

居民公开议事日真正实现了“身
边人管好身边事”。议事过程中，基层
政府根据议题需要，邀请法官、警察、
律师等专业人士参加活动，使问题的
解决不仅合理合法，也合乎乡风民
俗。为了确保居民公开议事日活动常
态化运行，市政府办公室整合资源，搭
建“一制度三平台”保障机制，畅通群
众诉求表达渠道。

在制度保障上，乡镇、街道建立

《居民公开议事日制度》，形成了“收集
问题—形成议题—召开议事会—结果公
开”议事流程，使居民议事有章可循。
三个服务平台包括线下公开议事平
台、网格化服务平台和智慧社区平台。

以公开促治理，以公开促公正，居
民公开议事日获得了广泛认可。国务
院办公厅领导率考察团专题来聊调
研；国办“政务公开工作交流”杂志刊
发了推广文章；在山东省政府召开的
新闻发布会上，聊城受邀发布了公开
议事创新情况；在 2021 中国基层政府
政务公开研讨会上，我市公开议事工作
被评为“基层政府政务公开优秀案例”。

去年以来，全市各乡镇、街道针对
群众关心的老旧小区改造、物业管理、
公交车站选址、充电车棚使用、回迁居
民选房等问题，共开展居民公开议事
日活动 2600 余次，为群众解决了 1000
余件实际问题。

聊城2600次公开议事日解群众难题

本报讯 （记者 蒋红帅） 为深入
推进“一盔一带”安全守护行动，从严
整治快递外卖行业交通违法行为，1月
20 日下午，聊城市公安局交通巡逻警
察支队茌平大队召开约谈会，对邮政、
顺丰、中通、美团、饿了么等12家快递
外卖企业进行集中约谈。

“茌平区现有 12 家快递外卖企
业，相关从业人员近 300 人。我们根
据区交警大队路面民警执勤发现和群
众举报，发现快递人员在日常工作中
普遍存在逆行、闯红灯、接打电话、不
戴头盔等交通违法行为，安全隐患问
题较为突出。”约谈会上，茌平交警大
队副大队长赵强向企业负责人通报了
外卖快递派送人员在日常派送中常见

的交通违法行为。
赵强介绍，约谈的目的是要求企

业负责人严格落实主体责任，不断完
善企业内部道路交通安全管理机制，
定期组织企业员工开展交通安全培
训，加强交通安全法律意识，强化日常
监督管理，将安全意识、安全责任落实
到个人，从源头上预防交通事故发
生。同时，对不符合国家标准的电动
三轮、四轮车及未取得摩托车驾驶证
上岗的进行整治，切实消除安全隐患。

约谈结束后，各快递外卖企业负
责人表示，一定严格按照要求立即整
改，不断加强快递外卖人员的交通安
全培训，自觉遵守交通法规，共同维护
良好的交通环境。

茌平12家快递外卖企业被约谈

■ 本报记者 王军豪

市人民医院东区，从出口到入口
有90米的距离，120通道就在出口处。

“今天，我最大的任务就是保证这一路
段交通畅通，既要保证驾车就医的市
民顺利进入，更要保证120通道畅通。”
1月22日，民警张怀青说。

这一路段交通状况本就复杂，当
天是周六，看病人员多，再加上一场
降雪，交通压力加大不少。不过，在

张怀青和同事的努力下，这里的交通
状况比较通畅。

“医院里的车位满了，出来一辆车
才能进去一辆车。”张怀青说。张怀青
说得很轻松，其实并不容易。有些司
机对这里的交通状况不了解，排队入
院时经常出现挡住120通道的情况，张
怀青就得一辆一辆地劝离。“这里是
120 通道，停在这里会影响急救车通
行，请您把车开走。”这样的话，张怀青
不知道重复了多少遍。

在入口引导车辆驶入医院，再到
出口引导车辆驶离，这90米的距离，张
怀青一遍又一遍地来回巡逻。由于戴
着口罩，张怀青的眼镜上起了一层薄
雾，但他却来不及擦拭。

“前面有车加塞。”一位排队的司
机不耐烦地对张怀青喊。“好的，我马
上去劝离。”张怀青小跑着去处理。

“下雪天更得戴好头盔，摔倒了多
危险。”一个小伙子骑电动车没戴头
盔，张怀青赶紧去劝导。

“行人不要在非机动车道上走，更
不要逆行，路滑车多，非常危险。”看到
几名行人在非机动车道上逆行，张怀
青上前对他们说。

早上不到7点，张怀青就和同事到
岗执勤，9 点多车辆少了才轮流去吃
饭。“车辆从入口排到了出口，稍不注
意就会有车阻挡120通道，我们不敢有
一丝一毫放松。”风雪中，张怀青耳朵
冻得通红，但指挥交通的热情却丝毫
没有减退。

90 米的距离

■ 本报记者 鞠圣娇

1 月 22 日 9 时 20 分，天空飘着雪
花，路面湿滑。一辆疾驰的救护车拉
着警笛停在了聊城市中心医院急诊科
门口，一名家长抱着孩子从车上下
来。这是一个高热惊厥的患儿，家长
因为担心出现危险拨打了急救电话。
后来，急诊科工作人员进行紧急处理
后，将患儿送到发热门诊，接受下一步
诊治。

9时25分，再次接到聊城市120医
疗急救指挥调度中心电话后，急诊科

主任王建民钻进救护车出发了。这次
是去救援韩集镇陈栾村的一名患者。

“下了一夜的雪，这一趟要花比平时更
多的时间。”王建民叮嘱司机，既要保
证安全，又要尽可能快一点。

9 时 40 分，一名车祸外伤患者经
过检查，向医生道谢后，跟家人离开
了。这名患者是医师杜鹏从韩集镇
前李村村口接回来的。当时他正骑
着电动三轮，不幸被一辆面包车撞
倒，感觉腰疼，便拨打了 120。杜鹏和
同事将他接到医院后，陪他做了 CT
检查。判断无大碍后，患者决定回家

观察。
10 时 15 分，急诊科电话再次响

起，是王建民打来通知科室人员做好
抢救准备的。工作人员随即准备好
了转运患者用的平车。10时25分，救
护车的声音由远及近。四五名工作
人员冲出门外，将一名83岁的老年女
性患者抬到了平车上，迅速推到抢救
室内。识别健康码、行程码、调查旅
居史，为老人听诊、吸氧、安排心电监
护、采集核酸，登记老人信息……医
务人员兵分几路，争分夺秒，有条不
紊。根据患者情况，医务人员将她

转移到内分泌科病房接受进一步治
疗。

11 时，急诊科暂时恢复了平静。
但大家都在为接诊下一位病人时刻准
备着。“下雪天，天冷路滑，拨打120的
外伤患者和老年患者较多。”王建民
说，雪天出门行路可马虎不得，尤其是
老年人要特别注意，一旦道路结冰，将
增大摔伤风险。

记者从聊城市 120 医疗急救指挥
调度中心了解到，从1月21日晚9时到
22日上午11时30分，我市共派出120
急救车210余辆次。

风雪无阻急诊人 本报讯（记者 刘伟）“经过多次
沟通和协调，名仕牧人家园 82 户居民
的供热问题有新方案了。”1月24日，东
昌府区古楼街道站前社区党委书记李
鑫告诉记者，一段时间以来，在站前社
区党委、名仕牧人家园小区物业、华能
聊城热电的共同努力下，日前终于确
定了小区供热管道与龙丰苑小区换热
站的连接方案。

本报于 2021 年 12 月 15 日和 12 月
28日分别以《82户居民期待暖流到家》
和《天冷难捱，82 户居民至今未供热》
为题报道了名仕牧人家园小区存在的
供热难题。名仕牧人家园小区通往换
热站的供热管道途经龙丰苑、恒利商
住楼两个小区，两个小区的业主不同
意施工，导致施工受阻。站前社区党
委书记李鑫经多方协调沟通之后，恒

利商住楼的保龙物业方始终不同意施
工。

李鑫只好与辖区内其他单位进行
沟通，又和华能聊城热电相关负责人
以及施工单位协商之后，最终改变了
原管道铺设线路，不再经过恒利商住
楼。

负责施工的山东信邦安装工程有
限公司经理王玉生表示，临近春节，厂
家已经不再发货，施工所需要的水泥
等材料春节后才能买到，因此，得等春
节后再进行施工。

“非常感谢聊城日报社党报热线，
大大加快了这件事的解决进度，小区
居民对春节后施工都表示理解。”名仕
牧人家园小区物业负责人李红霞说。

关于后续进展，本报将持续进行
关注。

名仕牧人家园供热确定新方案

本报讯（通讯员 陶永浩 谢丽丽）
“叔叔，我期末考试数学考了100分，语
文90多分，我可以实现‘微心愿’吗？”1
月22日，看到志愿者到来，高新区顾官
屯镇东庄村的苗苗害羞地问。“你看，这
是什么？”当志愿者将身后的轮滑鞋突
然拿出来，苗苗高兴地一下子蹦了起
来。

新春来临之际，在聊城市民政
局、高新区社会事务协调管理中心支
持下，高新区聚爱志愿服务中心开展

“益童乐享 365·微心愿助力”新春祝
福活动。在众多爱心单位和爱心人
士的大力支持下，本次活动共为 38 名
困境儿童发放了礼物，满足了他们的

“微心愿”。
据了解，“益童乐享 365”项目主

要面向高新区有需求的困境儿童，目
的是通过在物质生活、精神文化、心
理慰藉、社会交往等方面提供帮助，
提升困境儿童的学习生活质量和社
会融入能力。

高新区
38名困境儿童圆了“微心愿”

1月23日，聊城市民活动中心和莲湖大厦通过灯光打出“虎年大吉”“国泰民安”等字样，向全市人民送出祝福。
春节来临之际，市城管局对东昌路沿线进行美化亮化，在行道树、广场绿地、重要路口以灯光小品、传统彩灯等进行装饰，

营造出浓厚的节日氛围。 ■ 本报记者 朱玉东
灯光秀庆新春


